

Hola, soy Macarena Velázquez López, candidata a la diputación federal de Miguel Hidalgo por Movimiento Ciudadano y estoy afuera del consejo distrital del INE, ya que se acordó llevar a cabo el debate entre candidatos a la Diputación Federal por el Distrito 10 el día de hoy

No obstante, tanto Margarita Zavala quien es la actual representante de este distrito, como Ulises Labrador cancelaron. Dejando a las y los Miguel Hidalguenses sin este ejercicio medular para la democracia, la transparencia y la rendición de cuentas. Dicen querer representarlos, pero no quieren contrastar ideas.

No podemos no preguntarnos si es que esto se debe a que mis compañeras y compañeros candidatos de Movimiento Ciudadano tienen un récord de arrasar en los debates. Me pregunto si lo que tienen es miedo de ser cuestionados o no tienen sus propuestas claras.

También me preguntó, con especial preocupación, si asumen que por ya estar en el cargo están por encima de los intereses de la ciudadanía.

El país necesita de una actualización de discursos y perfiles que puedan dar resultados. Hasta ahora lo único que tenemos es basura plástica por toda la alcaldía [enseño lona de Ulises], escándalos de corrupción, ausencias y discriminación.

Ambos al cancelar, incumplieron su palabra de defender a quienes buscan representar y rendirle cuentas a la ciudadanía. Me sorprende de Ulises porque hizo lo mismo que le criticó a la candidata del PRIAND. Y habiendo una tercera contendiente ciudadana dispuesta a dialogar, minimizó el entablar un debate conmigo.

Quiero decirles que no me fallan a mí, le fallan a los ciudadanos de la Miguel Hidalgo que quieren emitir un voto informado.

Yo no tengo miedo, tengo compromiso, ganas de trabajar y sobre todo palabra. Así que les digo a Ulises y Margarita, que si no pueden cumplir con todas las responsabilidades del puesto por el que contienden, declinen su candidatura a mi favor.

Aprovechando, que yo venía preparada con todo el armamento de propuestas, me gustaría presentarme y la visión de país que hoy iba a plantear en este debate:

Soy abogada por el CIDE con una maestría en políticas sociales por la London School of Economics. Mi carrera profesional se ha desarrollado en torno a la promoción y defensa de los derechos humanos. He co-fundado varias organizaciones de sociedad civil, participado en diversos litigios estratégicos para garantizar los derechos de niñas y niños a la educación, un ambiente libre de corrupción, y acompañando a mujeres y a familiares de víctimas de violaciones de derechos humanos. Soy la feliz dueña de cuatro perros que rescaté: Naranja, Luna, Rosita y Mezcal.
mostrar pancarta con foto En esencia, ésta soy yo.

El día de hoy, la candidata del PRI y PAN y el candidato de Morena decidieron no venir a debatir. Se echaron para atrás porque no les interesa hablarte de frente, a ti que estás indecisa y aún no has decidido cómo votar el próximo 2 de junio. Por lo que en este debate que hago sola, queda en evidencia como las otras dos opciones en la boleta representan las mismas ideas viejas, ajenas a la ciudadanía, y vacías como el lugar de la candidata del PRI y el PAN que busca la reelección y que aún así decidió no presentarse; e igualmente vacío como el lugar del candidato de Morena que de

manera discriminatoria le pareció poca cosa intercambiar propuestas conmigo. A mí nunca me parecerá indigno intercambiar propuestas para construir un México mejor con ninguna de mis vecinas.

Yo, en cambio estoy aquí y siempre te daré la cara, porque quiero ocupar este espacio con dignidad por todas las que han abierto brecha antes de mí, como: Cecilia Soto, Eufrosina Cruz y mi compañera de partido Patricia Mercado. Por las que luchan, como las madres buscadoras, Carmen Sánchez, Marcelina Bautista, las patronas, Elena Larrea, mis compañeras de AÚNA, y por supuesto las de Movimiento Ciudadano que hoy están aquí conmigo.

También, por todas las que nos han arrebatado, y especialmente estoy aquí por ti Chaz, la primera mujer en comandar un buque de la Marina, la más valiente y que lamentablemente mientras te acompañaba en tu búsqueda de justicia, un día no llegaste a nuestra reunión, perdiste la vida, todavía no sabemos si porque te la arrebataron o decidiste terminar con ella porque no pudiste más, pero como haya sido, fue debido a la violencia machista. Esta violencia que esta inmersa en todas nuestras instituciones y que le incomoda que hayamos mujeres ocupando espacios públicos. No fue en vano, por ti estoy aquí, y quiero construir paz, y un país que de oportunidades y cuide a quien lo requiere. Yo me encargo.

Es por ello que hoy en el debate, respecto a la **SEGURIDAD, yo no venía a proponer como otras** candidatas más policías y cárceles más grandes. La justicia no es eso. La justicia es dignificar el trabajo de las policías, es prevenir los delitos analizando sus causas reales y previniéndolos y cuando ocurren justicia es reparar el daño y garantizar que no se repita, nunca más. Que nunca más una mujer muera Chaz, por esta visión de que las mujeres les pertenecemos, que somos inferiores. Para ello es urgente:

1. comenzar con la **desmilitarización de la seguridad pública**, sacar a los cuerpos militares, de las calles para que púedan enfocarse en las tareas para las que fueron entrenados. Esos recursos, deben de invertirse en fortalecer a los cuerpos policiales de proximidad ciudadana. Yo sé que esta propuesta va contra lo que MORENA junto con sus amigos del PRI aprobaron a nivel constitucional y a pesar de que **LA MILITARIZACIÓN NO FUNCIONA COMO UNA POLÍTICA DE SEGURIDAD PÚBLICA en ningún país democrático que pone al centro los derechos humanos de las personas.**
2. También se debe: **ejercitar una política de seguridad ciudadana con perspectiva de género, mujeres y derechos humanos.** Abordando las causas estructurales de la violencia y desarrollando políticas de prevención. **Impulsando el sistema de justicia a justicia cívica. Así como** atender y dar seguimiento a los casos de maltrato animal, que pueden ser indicativos de personalidades violentas, que hay que identificar para prevenir.
3. Por último, y retomando lo expresado el pasado domingo por el próximo Jefe de Gobierno, Salomón Chertorivsky, es fundamental **crear una política de drogas desde una visión de salud pública.** Para generar una regulación responsable de drogas que ayude a reducir los daños provocados por la desinformación y el mercado ilegal.

Por otro lado, y como una forma de prevención y de garantizar una sociedad con un tejido social fuerte, que nos soporte a todas y todos. Se debe invertir y garantizar el fortalecimiento del Sistema Nacional de Cuidados.

El 44% de las personas requieren cuidados, por lo que este tema es central para el desarrollo del país. Ya que cada vez somos más las personas que requerimos cuidados y menos las personas disponibles para prestarlos. No obstante, quienes prestan los cuidados sin importar que además tengan otros trabajos y tareas son principalmente mujeres en el hogar. Sin embargo la mayoría de ellas carecen de acceso a la seguridad social. Esto significa que no puede acceder a servicios de salud, guarderías o centros de día para personas mayores del IMSS o del ISSSTE. Además, con la desaparición de las Estancias Infantiles y de las Escuelas de Tiempo Completo, la posibilidad de tener una alternativa de cuidado para las personas que trabajan en la informalidad prácticamente dejó de existir.

Esto ha provocado que la calidad de los cuidados que reciben de las personas depende de los ingresos de los hogares, del estatus laboral de sus miembros, y de muchos otros factores que acentúan las desigualdades.

Por lo que se debe de:

- Realizar una reforma fiscal paulatina y progresiva, a fin de tener los recursos necesarios para poder destinar el presupuesto necesario a programas de políticas públicas que funcionen de manera integral para atender esta crisis,
- También entender que el sistema de cuidados debe de ser un esfuerzo coordinado entre el sector privado, las instituciones que prestan servicios, la sociedad civil y las y los legisladores.
- **no cualquier política dirigida a las mujeres automáticamente contribuye a atender la crisis de cuidados; por el contrario, el Gobierno ha promovido acciones que solamente acentúan la desigualdad y perpetúan la carga de las mujeres.** Por ejemplo, programas de transferencias monetarias para las mujeres que buscan “reconocer su labor de cuidadoras” pero que, indirectamente, reproducen la idea de que los cuidados deben ser responsabilidad de la familia y, dentro de ella, recaer en la mujer. Aunado a que a pesar que hoyt les transfieren dinero, les quitaron un gran porcentaje con los recortes a diversos programas sociales. Así que les quedaron debiendo a los hogares mexicanos
- El reto no es la creación de más y más programas dirigidos a mujeres, sino crear un sistema que reconozca, reduzca y redistribuya el trabajo de cuidados. Con políticas de salud, fortalecimiento de empleo, distribución equitativa del trabajo, mejores prestaciones, incentivos fiscales y capacitación para servidores públicos y privados, y por supuesto, **reformas al marco legal y promover la eliminación del estigma a que las mujeres deleguen los cuidados.**

Por último, en el debate de hoy abordaríamos un tema fundamental: la transparencia y rendición de cuentas.

Curioso que al no querer presentarse hoy, los candidatos dejaron claro que en la práctica no les interesa participar en ejercicios de transparencia y rendición de cuentas.

Tal vez, porque les es difícil explicar su actuar. Como en el caso específico de Margarita, la candidata del PRIAN que voto en contra de la prohibición de la tortura de infancias y adolescencias pertenecientes a la comunidad LGBTQI+, las llamadas "terapias de conversion". Tal vez Ulises no quería rendir cuentas sobre los escándalos de corrupción que le rodean, al ser tan cercano y seguir trabajando con uno de los alcaldes más corruptos que ha tenido esta alcaldía, Víctor Romo.

La defensa de los derechos humanos de todas las personas, va de la mano con promover un Gobierno transparente, no corrupto y que constantemente demuestre su respeto hacia la ciudadanía a través de la rendición de cuentas. Solo es posible realizar todo ello, con el respeto y fortalecimiento de las instituciones que han sido piezas clave para defender los derechos de las y los mexicanos. Por ello participé durante varios años, en organizaciones que buscaban transparentar el actuar gubernamental. Y no caigamos en la trampa, mucho antes del actual gobierno, los gobernantes han tratado de actuar en la opacidad y corrupción.

Sin embargo, el riesgo que yo hoy veo, es la intención sobre todo de la bancada de MORENA de debilitar y eliminar las instituciones democráticas, los organismos autónomos y el poder judicial. Que tienen muchos defectos que hay que corregir, pero que también han ayudado a la consolidación del Estado democrático en el que hoy vivimos. Son la única manera en la que podemos garantizar que el actuar de las personas en el poder efectivamente sea transparente y encaminado a buscar el bien de todas y todos.

Como Diputada Federal tendré el compromiso con las vecinas de la Miguel Hidalgo de poner freno a aquellas iniciativas y retóricas que busquen el debilitamiento a las instituciones que promueven la transparencia y rendición de cuentas, que funcionan como contrapeso al poder del Ejecutivo y que hoy nos garantizan elecciones democráticas. Incluyendo en el presupuesto, velaré porque las instituciones cuenten con el refuerzo legislativo necesario para desempeñar sus funciones como parte de un Estado democrático.

Quiero terminar recordándonos que la transparencia es el cimiento de la confianza ciudadana. Por eso, además de seguir luchando por combatir la corrupción, y fortaleciendo el Sistema Anticorrupción para garantizar su autonomía, se deben seguir los esfuerzos en transparentar la hacienda de la federación.

Hay una forma distinta de hacer política, con caras nuevas y manos limpias, que transformaremos esa pelea por el poder y la polarización, por construir un proyecto de nación en el que se garanticen todos los derechos, para todas las personas y se respete a todos los seres sintientes .

Este dos de junio vota por una diputada que sí rinda cuentas y te de la cara.

#Macasicumple #YoConMaca